

## “La asistencia técnica debe partir de la base del conocimiento”: Alcibiades Hinestroza



Foto: Archivo Fedepalma

Alcibiades Hinestroza Córdoba, Líder de Asistencia Técnica de Cenipalma, durante el evento en el IICA.

Fedepalma participó en el Seminario Internacional: Desarrollo Rural, Extensión Rural y Asistencia Técnica para la Construcción de la Paz en Colombia, organizado por la Federación Colombiana de Ingenieros Agrónomos (FIACOL) y la Asociación de Ingenieros Agrónomos del Tolima (ACIA), con el apoyo del Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA).

El objetivo principal del seminario fue presentar diferentes concepciones y avances en la conceptualización del desarrollo rural, en un contexto de postconflicto, avances en investigación, desarrollo tecnológico, metodológico y en capacitación, sobre extensión rural y asistencia técnica con enfoque territorial, que permita avanzar en la construcción de una paz sólida en Colombia.

El encuentro tuvo lugar en el auditorio del Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA), en el que, el Presidente Ejecutivo de Fedepalma, Jens

Mesa Dishington, y Alcibiades Hinestroza Córdoba, Líder de Asistencia Técnica de Cenipalma, expusieron el Modelo de Extensión de Cenipalma para la agroindustria de la palma de aceite en Colombia.

Mesa Dishington afirmó: “para Fedepalma es importante representar tanto a los cultivadores de palma, como a los que procesan el fruto de manera primaria y extraen el aceite. Nuestro gremio debe volverse dueño de su propio destino, el empresario debe estar lejos de tener un enfoque asistencialista, debe ser autogestor de su propio futuro y de sus necesidades”.

Agregó que, “a medida que el sector fue creciendo y se involucraron pequeños palmicultores, el gremio se volvió mucho más heterogéneo y con mayor complejidad, por ello, se creó el servicio de extensión y se organizaron los productores en núcleos palmeros”, para así poder llegar a todos los cultivadores de palma de aceite de manera eficiente.

Por su parte, Alcibiades Hinestroza afirmó que, “la asistencia técnica y la extensión deben comenzar con un objetivo claro, porque ahí es donde está el problema del sector agropecuario, ya que se sigue patrocinando al asistente técnico tradicional que hace visitas sin tener una meta clara”.

Además, aseguró que la asistencia técnica debe partir de la base del conocimiento, diagnosticando las necesidades y problemas que tienen los productores, identificando cuáles son las brechas en materia tecnológica y productiva, para así elaborar planes de manejo del cultivo. Por esa razón, manifestó, que en el gremio se viene trabajando en el concepto de las Unidades de Asistencia y Auditoría Técnica, Ambiental y Social (UAATAS), que integran los principales objetivos de la asistencia técnica en el sector palmero.

Finalmente, Hinestroza concluyó que sí los palmicultores adoptan las tecnologías básicas ofrecidas, a un costo que esté a su alcance, podrán mejorar rápidamente su productividad; y también, con estas mejores prácticas se puede impactar en el mejoramiento de los rendimientos y condiciones de vida de quienes se han vinculado al sector palmicultor colombiano.